



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y  
FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE  
COMUNICACIÓN CIUDADANA  
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA  
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

## **R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S**

### **GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

Sábado 20 de abril de 2024.

#### **JEFE DE GOBIERNO**

**LA BJ, EN CAMINO A LA NORMALIDAD: BATRES.** A 20 días de la crisis por contaminación de agua en la alcaldía Benito Juárez, por una sustancia hasta ahora identificada como de la familia de los lubricantes, **el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama** aseguró que “estamos en el camino de regresar a la normalidad en dicha zona”. A su vez, el coordinador general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), Rafael Bernardo Carmona Paredes informó que de acuerdo con los análisis de calidad del agua, arrojan parámetros normales y ausencia de olor, por lo que declaró: “el agua está limpia”. **Pre.4, Uni.18, Gráfico 3**

**ARMAN REPORTE SOBRE PROBLEMAS DE SALUD.** Vecinos del norponiente de la alcaldía Benito Juárez alistan encuesta para determinar el número de personas que aún tienen afectaciones a la salud por el agua contaminada que llega a la zona, indicó Cristina Montemayor. La vocera de los colonos comentó que un primer corte de información estará listo el próximo lunes. Por su parte, **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**, afirmó que “se está en camino de regresar a la normalidad”, en la zona. **Exc.20**

**VA FISCALIA VS. SABOTEADORES.** La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México integra una carpeta por el delito de sabotaje en la modalidad de quien entorpezca ilícitamente servicios públicos. El jueves, el Sistema de Aguas de la Ciudad, presentó una denuncia referente a la contaminación del pozo Alfonso XIII. De acuerdo con **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**, más de 907 servidores públicos de dependencias como Protección Civil, Sistema de Aguas, Secretaría del Medio Ambiente y de Inclusión Social han atendido a 15 mil 772 personas y repartido más de medio millón de agua potable. **Metro 9-Cd**

**CALIDAD DE AGUA ES ÓPTIMA EN BJ: BATRES.** De acuerdo con **el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres**, el agua suministrada en la alcaldía Benito Juárez posee la calidad adecuada para el uso y consumo. **Basta 14-Cd**

**FORTALECEN COLABORACIÓN GOBIERNOS DE CATALUÑA Y LA CIUDAD DE MEXICO.** El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, encabezó la firma del memorándum de Entendimiento entre el Gobierno de la Ciudad de México y el Gobierno de Cataluña con el objetivo de fortalecer las relaciones de amistad y colaboración en diversas áreas de interés mutuo. **Pre.8, Basta 4**

**AGUA CONTAMINADA DE BJ NO VA A CHAPULTEPEC.** La Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México, negó que el agua de cisternas y tinacos de la alcaldía Benito Juárez se lleve al lago del Bosque de Chapultepec o que se utilice para regar las áreas verdes del mismo, lo cual, aseguró que es falso. Por separado, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, señaló que la zona se encuentra en camino de regresar a la normalidad y adelantó que los trabajos seguirán hasta conocer las causas que contaminaron las aguas del pozo. **Razón 12**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**ROCK POR LA LIBERTAD EN SANTA MARTHA.** Fue un grito de libertad y que mejor que con música. Uno de los grupos consentidos El Haragán y Cia, retoma la gira "Rock por la Libertad" por los Centros Penitenciarios de la Ciudad de México. Ante más de 400 mujeres privadas de la libertad del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, el grupo de Rock inició su concierto con la canción "Sé Mujer", la cual fue coreada por las presentes y que inicio con el éxtasis musical que por más de dos horas y media se hizo presente en la Sala Grande como es conocida la zona de visita. **Pre.21**

**JOVEN CAE MUERTO EN AZCAPOTZALCO.** Un hombre perdió la vida la mañana de este viernes sobre la calle de Membrillo, cuando caminaba sobre la acera, ahí se desplomó y quedó frente al portón de una vivienda. Alrededor de las 8:00 horas, los vecinos reportaron el hallazgo de una persona aparentemente sin vida sobre la banqueta, por lo que solicitaron la presencia de una ambulancia para brindarle atención dentro de la alcaldía Azcapotzalco. **Pre.19**

**PLOMIZA A TAXISTA EN IZTAPALAPA.** Un hombre señalado como posible responsable de causar lesiones con disparos de arma de fuego a un ciudadano, en calles de la alcaldía Iztapalapa, fue detenido por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. **Pre.22**

**INTENTO DE ASALTO.** Un ciudadano de origen chino terminó con heridas leves en un intento de asalto en el que fue baleado en la alcaldía Cuauhtémoc. Cerca de las 11:00 horas de ayer, el conductor asiático, quien antes habría retirado dinero de un banco, circulaba sobre avenida Morelos, casi esquina con Bucareli, en la colonia Juárez, cuando sujetos en motocicleta lo interceptaron. **Ref.4**

**AUXILIA LA SSC A PAREJA LESIONADA EN ACCIDENTE.** Personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, coordinó los servicios de emergencia para atender a una mujer y un hombre lesionados luego de un percance automovilístico, en calles de la alcaldía Cuauhtémoc. Los hechos sucedieron cuando los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Centro Histórico, emitieron una emergencia tras un choque entre dos vehículos en el cruce de las calles República de Cuba y Callejón Héroes del 57, de la colonia Centro. **Pre.23**

**DENUNCIAN CAMARAS DE SEGURIDAD CHAFAS.** Durante los recorridos de campaña del candidato morenista, Fernando Mercado, candidato de la coalición “Seguiremos haciendo historia” a la alcaldía la Magdalena Contreras, una de las quejas constantes de la población es la falta de seguridad. Esta anotación la desató Mercado en varias colonias, debido a que existen cámaras de vigilancia pero no todas las unidades tecnológicas son funcionales. **Basta 14-Cd**

**DEJAN TRES MUERTES ACCIDENTES EN MOTO.** El amanecer del viernes trajo desgracia para tres motociclistas que murieron en distintos hechos en el Oriente de la Ciudad. El primer caso ocurrió en el Distribuidor Vial Heberto Castillo, las primeras hipótesis indican que, pasadas las 03:00 horas, el motorista, de 33 años, se impactó contra el camión con número económico LU-008, cuando intentó rebasarlo por la derecha, justo en la desviación hacia Eduardo Molina, en la colonia Progresista, Venustiano Carranza. **Ref.4**

**A REVISIÓN.** Las autoridades realizaron ayer un operativo para motociclistas. Las Secretarías de Seguridad Ciudadana y de Movilidad llevaron a cabo dispositivos de seguridad vial en Puebla e Insurgentes Sur, Callejón San Fernando e Insurgentes Sur y en Ferrocarril de Cintura y Héroe de Nacozari. **Ref.6**

## **FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA**

**CAEN 8 POR BOQUETE EN TÚNEL DE L12 DEL METRO; 5 SON FUNCIONARIOS DE BJ.** La Fiscalía General de Justicia ejerció acción penal contra ocho personas involucradas en la perforación del túnel de la línea 12 del Metro, en la interestación Eje Central y Parque de los Venados, de las cuales cinco son funcionarios en activo de la alcaldía Benito Juárez y los otros tres particulares, entre quienes se encuentra el director responsable de obra. El coordinador general de investigación territorial a cargo de la fiscalía, Ulises Lara, informó que luego de las investigaciones por la filtración de agua mezclada con sustancias corrosivas que dañaron el tren 22, se formuló la imputación contra una mujer y siete hombres por su probable participación en delitos de daño a la propiedad en el caso de particulares y ejercicio abusivo de funciones a los servidores públicos. **Jor.28, Ref.1-Cd, Uni.19**

**PRESENTA SACMEX DENUNCIA ANTE FGJ.** El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) presentó este miércoles 17 de abril una denuncia formal ante la fiscalía General de Justicia capitalina por hechos con apariencia del delito de sabotaje en torno a los hallazgos de un compuesto de aceites degradado en el agua extraída del pozo Alfonso XIII ubicado en la alcaldía Álvaro Obregón. **Pre.5**

**“BUSCAN CULPABLES Y NO EL ORIGEN DEL AGUA CONTAMINADA”.** Uni.1 Habitantes de las colonias Ciudad de los Deportes, Nápoles y Del Valle, en la alcaldía Benito Juárez, acusan que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México se “lava las manos” en el asunto del agua contaminada y solo buscan culpables. Consideran que más que un sabotaje, como asegura la dependencia, se trató de un descuido. **Uni. 1, Pre.5**

**ABORDAN TEMA EN UN MINUTO.** Ayer, a 20 días de que se registraron los primeros reportes de agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez, el titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Rafael Carmona, se refirió por primera vez al tema en una conferencia del Gobierno local, en la cual, sin embargo, no se permitieron preguntas. **Ref.2-CD**

**POR SABOTAJE, SACMEX PONE DENUNCIA.** El Gobierno de la Ciudad de México tomó cartas en la situación de contaminación del agua en la alcaldía Benito Juárez. Presentó una denuncia por presunto sabotaje en la distribución y abastecimiento de agua potable en el pozo de la alcaldía Álvaro Obregón, identificado como el origen del problema. **Basta.12, Exc.20**

**ACUSA CAMBIO DE DISCURSO POR CONTAMINACIÓN.** La presidenta de la Comisión de Gestión Integral del Agua del Congreso de la CDMX, Luisa Gutiérrez, emitió un urgente llamado a la población, tras el reciente anuncio del Sistema de Aguas de la Ciudad de México sobre un presunto acto de sabotaje en el pozo de agua Alfonso XIII. **Basta 14**

**VECINOS CONSIDERAN QUE EL PROBLEMA ES POLÍTICO.** Vecinos a los que les tocó ser partícipes de la clausura del pozo de agua en la colonia Alfonso XIII en la alcaldía Álvaro Obregón por el tema de la contaminación del líquido consideraron que el tema es político. **Pre, 5, Not.**

**ENCUENTRAN INDICIOS DE FEMINICIDA SERIAL.** La FGJ de la CDMX reconoció que Miguel “N” es investigado como un posible feminicida serial y que estaría relacionado con varias desapariciones. En un mensaje a medios, el encargado de despacho de la Fiscalía Ulises Lara, detalló que también fueron encontradas manchas de sangre en un serrucho y libretas en las que Miguel supuestamente relató los crímenes que cometió contra las víctimas. **Ref, 4, Cd. Uni, 19, Met, Mil, 1-9. Pre, 1-17. Raz, 13, Informativo.**

**AGREDEN A PERSONAL DE VA X LA CDMX.** Supervisores de propaganda de la coalición Va X la CDMX fueron agredidos físicamente y verbalmente por integrantes de Morena de la alcaldía Milpa Alta. La denuncia fue realizada en días pasados ante el Ministerio Público de la FGJ de la CDMX, los hechos ocurrieron después de las 23:00 horas cuando regresaban de la supervisión y revisión de propaganda política de los candidatos de la coalición en dicha alcaldía. **Pre, 7, Met.**

**LAS MANOS PEGADAS AL PECHO.** Azcapotzalco. Con las manos pegadas al pecho, así se encontró el cuerpo de un hombre, de entre 25 y 30 años, en calle Membrillo, entre Artemisa y Eje 2 Norte Eulalia Guzmán. Aunque los vecinos de la colonia Nueva Santa María no sabían cómo se llamaba, dijeron que vivía en situación de calle y consumía drogas. **Ref, 4, Cd.**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS**

**A TENER EN CUENTA.** La estación Goma de la Línea 2 del Metrobús cerrará temporalmente. **Ref, 1, Cd.**

**PIDEN INDEMNIZACIÓN O REPARACIÓN DE CASAS.** Vecinos de la colonia Liberales de 1857, en la alcaldía Álvaro Obregón, amenazaron con mantenerse en la zona donde ocurrió el percance de la maquina lanzadora de dovelas en las obras del tren interurbano México-Toluca, hasta tener una respuesta del gobierno central. **Pre, 1-3, Met.**

**CRITICAN AUMENTOS DE CONSTRUCCIONES.** Acusa el encargado de despacho de esta demarcación, Miguel Ángel Ocana, que el gobierno de la CDMX autoriza obras a direcciones. **Pre, 6, Met.**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**SE DESPIDEN DEL BOLETO DEL METRO.** Ayer, en el último día de operación del boleto electromagnético del Metro, Alfonso Guzmán acudió a la estación Universidad de la Línea 3. A partir de hoy, el acceso del STC Metro será exclusivamente con la Tarjeta de Movilidad Integrada. **Ref,1. Uni, 19, Met. Jor, 28, Cap. Sol, 22, met. Gra, 3. Exc, 20, Com.**

**PLENA HORA PICO.** Cuauhtémoc. La Línea 7 del Metrobús lució ayer abarrotada por la tarde. En la estación Chapultepec, los usuarios se encontraron con una larga fila para abordar hacia Indios Verdes. **Ref, 2, Cd.**

**DARÁN MANTENIMIENTO A MB.** A partir del próximo martes se dará mantenimiento al carril del MB de la Línea 2. Los trabajos de conservación se efectuarán en la estación Goma, por lo que permanecerá cerrada en dirección Tepalcates. **Exc, 20, Com.**

**ETP PONE EN CIRCULACIÓN AUTOBUSES ELÉCTRICOS.** La Red de Transporte de Pasajeros de la CDMX informó que entraron en circulación 3 unidades eléctricas en la Ruta 354 A, que circula del Metrobús Balderas a Santa Fe, para evaluar durante un mes su rendimiento y eficacia con personas usuarias. **Pre, 3, Met.**

### **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

**AHUEHUETE LA LIBRA; PREVÉN LARGA VIDA.** A casi un año de que autoridades de la CDMX plantaron el segundo ahuehuete en Paseo de la Reforma, el árbol tiene un follaje sano con brotes de ramas nuevas, lo que demuestra que superó su periodo de adaptación y que su desarrollo prevalecerá en las próximas décadas. **Sol, 20, Met.**

**QUITA MÍTIKAH ARBOLADO DE XOCO.** El desarrollo inmobiliario Mítikah esperó que fuera de madrugada y hubiera poca gente en las calles para retirar el poco arbolado que dejó la constructora Fibra UNO, como parte de las obras de ampliación del centro comercial que se ubica ahí. **Bas, 10, Cd.**

**LETAL, CONTINGENCIA AMBIENTAL EN CDMX.** Al inicio del periodo vacacional de Semana Santa, la Comisión Ambiental de la Megalópolis decretó la fase 1 de contingencia ambiental por ozono en el Valle de México, debido a los altos niveles de contaminación en el aire provocados por varios incendios en municipios mexiquenses y con el fin de evitar daños a la salud de la población. **Bas, 10, Cd.**

**RESCATAN A LOMITOS.** Dos canes fueron rescatados por la PAOT. El primer caso fue un rescate en la alcaldía Magdalena Contreras, donde fue retirada una pitbull que permanecía amarada y sin condiciones adecuadas. El segundo caso, se trató de un perro que no recibía atención. **Ref, 2, Cd.**

**EXCESO DE RUIDO.** Cuauhtémoc. La Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial suspendió las actividades en un establecimiento ubicado en Oaxaca 79 por rebasar los límites permitidos de ruido. **Ref, 6, C.**

## **SISTEMA DE AGUAS.**

**PRIORIZAN ATENCIÓN A LA CRISIS HÍDRICA EN EL PAÍS.** El presidente de la república Andrés Manuel López Obrador aseguró que, de manera prioritaria, se está atendiendo el problema grave de sequía y escasez de agua. **Raz, 12, Inf.**

## **ALCALDÍAS**

**‘EL GOBIERNO ANTERIOR NO LIQUIDÓ LOS LAUDOS’** El actual gobierno de la alcaldía Miguel Hidalgo acusó a la Administración anterior de no liquidar ningún laudo y dejar adeudo de 80 millones de pesos para cumplimiento de juicio. Ayer REFORMA publicó que pese a tener una resolución a su favor, Oscar González, ex trabajador de la alcaldía, murió sin cobrar la indemnización económica que le adeudó la demarcación por más de 15 años. **Ref, 2, Cd.**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **INSTITUTOS**

**PREVÉN DESORDEN POR PROPAGANDA.** El Tribunal Electoral de la CDMX revocó los lineamientos del IECM que buscan evitar que la propaganda de los candidatos fuera colocada en lugares donde ponían en riesgo a la población. **Ref, 1 Cd.**

**IECM ENTREGA MATERIAL PARA EL VOTO DE LOS PRESOS.** El IECM entregó a la Junta Local Ejecutiva del INE la documentación y material electoral que se utilizará del 6 al 29 de mayo para el voto anticipado de personas en estado de postración y en prisión. **Uni, 6, A. Jor, 29, Cap. Ref, 3, Cd.**

**IMPULSAN INCLUSIÓN.** El IECM informó que habrá una señal exclusiva para que personas con discapacidad auditiva puedan seguir en vivo el segundo y tercer debate de candidatos a la Jefatura de Gobierno. De acuerdo con el organismo, la iniciativa es resultado de la colaboración interinstitucional con la Comisión de los Derechos Humanos de la CDMX y el Tribunal Electoral local para impulsar la inclusión. **Ref, 3, Cd.**

**RETIRAN DOS ESPECTACULARES.** El INVEA informa que, en coordinación con la Seduvi, retiró dos medios publicitarios de azoteas en las alcaldías Iztapalapa y Venustiano Carranza, la noche del jueves 18 de abril. **Pre, 18.**

**--000---**